

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

—Gerona— VIERNES 11 de Agosto de 1899—

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 6 »
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1'25 »

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0'80 pesetas los 10 kilos
Por quintales de 40 » á 3'00 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2'75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3'25 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2'90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados á domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

Santa Clara

Cuarenta Horas

Iglesia de San Félix

EL DÍA POLÍTICO

De todo lo que comunican durante la pasada noche los corresponsales madrileños á la prensa de la mañana, es lo más saliente la conversación que tuvo en San Sebastián con los periodistas el embajador de España en Francia señor León y Castillo.

Dijo que es innegable que en Francia existen grandes corrientes de simpatía hacia España, y que los barcos franceses están dispuestos á prestarnos apoyo para nuestra reconstitución económica.

Añadió que nos perjudica en grado sumo á los ojos de los extraños nuestro propio pesimismo al juzgar imposible nuestra regeneración, pues á fuerza de repetir esto acabamos por creerlo y por hacerlo creer á los demás.

Afirmó que por razones de raza, históricas y tipográficas, España es y será una nación, y no de las de último orden, sino acaso de las que figuran entre las primeras potencias.

Respecto á la última campaña parlamentaria dijo que había despertado

gran interés en el extranjero, especialmente los discursos de Romero Robledo, en los cuales se fijó mucho la atención... ¿Para aplaudirla? Seguramente no; porque en ella es en donde más datos han podido hallar nuestros enemigos de fuera de España, nuestros enemigos, que son muchos, y los que acechan en nuestra desdicha la ocasión de satisfacer codicias de toda especie, para calcular nuestra debilidad, nuestra impotencia y el abandono en que vivimos de nosotros mismos.

Ante la enormidad de nuestra desgracia, esos y otros hombres políticos—convertidos aquí, por el maravilloso arte de birlibirloque, que parece compendiar las reglas todas de la política de acción en determinados elementos, de reos en jueces y fiscales—no han colocado sus miras en la necesidad imperiosa de rehacer y reconstruir lo deshecho y derruido por ellos mismos. Atentos á su fin y no al fin general, han puesto toda su fe en la labor de combatir á un Gobierno encargado de la dirección de los negocios públicos en circunstancias tan tristes, para tildarla de reaccionario unos, de dispendioso otros, antes de que su programa y sus intenciones hayan podido ponerse en práctica.

Así, pregonan nuestra debilidad y nuestra impotencia, fomentando en el extranjero esa tristísima atmósfera de que ha hablado el señor León y Castillo.

Por fortuna, semejantes patrañas no han de prevalecer, y la obra difícilísi

ma de este Gobierno se ira abriendo camino, y aquí y fuera de aquí la verdadera opinión acabara por conocer, si ya no los conoce, á esos falsos directores de sus aspiraciones y causantes de casi todos los males que padecemos.

LA MARINA DEL PORVENIR

Emilio Gautier, el conocido vulgarizador de la ciencia en Francia, disertaba hace pocos días en «Le Petit Journal» sobre la eventual posibilidad de que los buques puedan prescindir en el porvenir de timoneros y pilotos.

Por paradójica que la idea pueda parecer, la verdad es que en el fondo no tiene nada de anticientífica ni de irrealizable. Basta, en efecto, representarse dos botones, constituyendo cada uno un contacto eléctrico, entre los cuales oscile la aguja imantada. Sucederá que si las desviaciones de la brújula se acentúan demasiado en un sentido ó en otro, la aguja tocará al botón de la derecha ó al de la izquierda, cerrando «ipso facto» uno de los circuitos eléctricos preestablecidos.

Conocida la causa, nada más fácil que combinar las cosas de manera que eléctricamente, por medio del servomotor, se obre sobre el timón, manteniéndolo así el buque en el buen camino.

Es decir, que el buque se dirigirá por sí solo, conducido por la brújula, sin que tenga necesidad de intervenir el cerebro, el ojo ni el brazo del hombre,

Habría varias maneras de resolver el problema, pero la verdad es que hasta ahora no ha salido todavía de la esfera de la imaginación, y por lo tanto hay que reconocer que las consecuencias que pueden deducirse del raciocinio hecho, aun siendo teóricamente admisibles y aceptables, no pueden pasar por ahora de ser verdades demostradas.

No estamos, pues, todavía, como algunos se sienten inclinados á creer, en la época milagrosa en que para expedir por mar un cargamento á América bastará, después de haber orientado perfectamente la brújula, telegrafiar al destinatario para que tal día, á tal hora, salga á recoger al largo de Nueva York las mercancías enviadas.

Pero todo esto, en realidad, no es ni más utópico ni más inverosímil que el teléfono, la radiografía ó el telégrafo sin hilos.

Esperemos que todo se andará.

Por de pronto, estas indicaciones sobre la dirección automática de los buques por la brújula, han producido otras observaciones importantes sobre la dirección automática de los grandes torpedos, ó buques torpederos ó lanchones fuertemente cargados de explosivos.

Los bombardeos de las escuadras á los puertos y puntos determinados de las costas serán imposibles, porque al ver acercarse á los buques enemigos, podrían partir de tierra, convenientemente orientados hacia los buques, cuatro ó cinco torpedos por cada unidad de la escuadra, y como aquellos van casi sumergidos y ofrecen poco blanco, llegarían á su destino, el número suficiente para destruir los buques. Ad

más esa escuadra podría ser atacada de noche por los pigmeos invisibles.

Como se ve, la solución del problema está algo lejos todavía, aunque sea posible. ¿Quién sabe si llegará a ser en España la satisfacción de una gran necesidad de la defensa nacional?

MADRID AL DIA

MELOPEA

Hay notas desmayadas, desesperadas, hambrientas; como las hay locas y chulapas; como las hay extruendosas y triunfales.

La nota tiene un alma, un color y una histeria, la nota que vuela es una síntesis de amores, de amarguras ó de dichas.

Madrid tiene su música, en sus calles hay mas notas desparramadas que en ninguna otra capital; aquí concurren las cigas de todas las regiones, los tullidos de todos los terrenos, los saltimbanquis de todas las aduarez, trayendo en sus negras guitarras melodías tristes de todas las aldeas de España, tamborilazos feroces de todos los corros y de todas las piruetas.

Con esta música bohemia que atraviesa se las calles de Madrid constantemente podría hacerse un centén, un cancionero nacional, un romancero vagabundo del arroyo.

No falta un detalle al gran poema popular, en plena calle de Barrioviejo, entre la multitud que se dispersa extraviada, un joven aragonés y una niña rubita y desarrapada cantan una jota brillante, sin doblar la esquina á la puerta de cualquier bodegón, un ciego arroja en el aire aturdido por los coches y los gritos, las escalas melancólicas de una flauta; en la primera boca calle dos niñas sentadas en el suelo cantan malagueñas y soleares con una voz de quejas y de llanto; y en la acera opuesta, una ciega con mantilla y guitarra entona una dulzona canción criolla, que acaso cantó en épocas felices en esas recepciones adorablemente cursis del Madrid pobre.

Si; aquí están todas las regiones con su nota y todos los rincones de la vida con su eco de dolor oculto, estas son las armonías dispersas de todos los gritos y de todos los poemas que lanza á la corriente la vida brava y angustiada de los grandes centros.

Deteniéndose un poco en medio de una calle abstrayéndome del sordo zumbido de la multitud, he prestado mas de una vez atención á todas esas musiquillas perdidas, gemidos de bordones alaridos de metal estruendo de tambores, suspiros de clarinete y de pianos dulzones...

Y aquello era para mi algo más que una música de barraca y de feria; era la gran sinfonía del hambre, discorriendo por la corte de España.

A. LUNA.

Al vuelo

El *lucherito*—y decimos *lucherito*, porque el *luchero* no mete... la pluma tan mal—pone su cuartejo á espadas, aprovechando la estancia del señor Durán y Bas en la provincia, con una serie de necedades, que forman un maravilloso montón, en el cual no sabemos que es lo que resulta más admirable, si la facilidad con que el *vástago lucheril* ensarta tonterías y más ton-

terías sin detenerse á tomar aliento siquiera, ó la gracia y el ingenio gedeónicos que allí se derrochan y despilfarran.

Para él, para ese esbelto vástago y brillante escritor, dijo sin duda el otro:

Quando vayas á escribir,
litterato singular,
sácate los calcetines
que te los puedes manchar.

La gracia culta, fina, delicadísima que como velo impalpable suaviza las arrogancias de aquel cerebro fuerte y atenúa el brillo deslumbrador de aquella inteligencia brutalmente luminosa, se revela en rasos delatativos y de la originalidad que pueden admirar nuestros lectores en las que seguidamente copiaremos, sin quitar punto ni coma, para que sean saboreadas con todos los encantos que en ellas puso la mágica pluma del vástago ilustre de cien *lucheros* famosísimos:

«Y como á la ocasión la pintan calva y quien aprovecha la ocasión merece cien años de perdón...»

Así habla, así escribe el niño de las de...

Gedeón iba á decir.

Ya se me pegó la terminación en ón.

Pero aparte de esto, que es un mérito, juego de sonidos con que el *lucherito* se propuso acaso imitar una sinfonía de violón, sin otros elementos que la pluma, el papel, el tintero, el pié izquierdo,—porque escribe con el izquierdo (no se vayan ustedes á figurar otra cosa!)—y su conocimiento profundo del idioma: aparte de esta armonía imitativa meritisima, resaltan desde luego en esas frases, la dignidad de las palabras, la elevación de los pensamientos, adecuados los unos y las otras á la altura del personaje á quien van dirigidos, ministro de la Corona, eximio jurisconsulto, ilustre catedrático, hombre integérrimo, como le llama muy bien el *lucherito*, añadiendo despues el siguiente jeroglífico: «catalanista á lo regional y regional á lo descentralizador», el cual nos recuerda el cantar castellano de un vascongado:

Duermes perdís desdichado,
viene cazador y prendes;
¡ay! desdichado perdís
más te valiera estar duermes.

Porque no pegan aquellas palabras aún que se empeñe el *luchero*, que es pegajoso.

¡Y tan pegajoso!

Pero más que pegajoso, es el *lucherito* escritorzuelo de punta.... y tacón claveteado.

Nunca habíamos visto nada igual ni parecido siquiera.

Las gallardías de la pluma de su papá quedan á cien leguas de aquella prosa desprendida y suelta, bizarramente escrita, arrojada sobre las cuartillas con la arrogancia dominadora del espíritu superior, del sublime genio.

¡Cuán cierto es aquello de que el «estilo es el hombre!»

Leed, leed los briosos párrafos del periodista brillantísimo; y en la cincelada frase, en la imagen luminosa, en la sonoridad de las palabras que de la pluma se le caen, se os revelará desde luego la figura de un mozo altivo, arrogante, inquieto, fuerte y vigoroso de cuerpo, vigoroso y fortísimo de alma.

¡Es el retoño lucheril!

Su descripción de Caldas de Malavella, «pueblo sencillo, afable, cariñoso, que dice lo que siente y siente lo que dice!» deja muy atrás el discurso que don Quijote

pronunciara ensalzando la edad de oro.

En aras de esa sencillez, afabilidad, cariño, etc., dice el *lucherito*, que fué á Caldas el señor Durán y Bas.

¡Si sabrá lo que son *aras*!

Trás de todo esto, *l' enfant terrible* echa á perder todas las martingalas políticas de su papá.

Se le queja al señor Durán del caciquismo que aquí impera.

Niño ¿quiénes son los caciques?

Y leemos más abajo: los malos conservadores.

¿Quiénes son los malos?

Para ti no serán los de Romero... ni para tu papá tampoco.

Pero los de Silvela están aturdidos por los desesperados golpes de bombo y platillos con que tu papá los obsequia desde hace una temporada.

¿Cuáles son pues los malos?

El que continúa leyendo se entera en seguida; porque inmediatamente viene aquello, todo en lenguaje pulidísimo, de «las vejaciones porque pasa esta provincia», (desde que ha sido trasladado nuestro natural administrador de Correos «las humillaciones porque atraviesa» (atravesar es) «este país» (á consecuencia del famoso traslado) «la inquina con que se trata á los conservadores de veras» (al *luchero* y su retoño), «los perjuicios que se irrogan (idem, idem) «el estado de perturbación en que viven los vecindarios», al verse sin el *luchero* y sólo con el *lucherito*.

Ya ven ustedes cuales son los malos.

Pero el país dice que son los buenos. ¡Vaya usted á saber quién tiene la razón!

De un lado el *lucherito*, que en puntillas, para hacerse notar, levanta la voz y predica... Administración de Correos; del otro lado... ¿para pue decirlo?

Vox populi vox Dei.

¿Cómo será el partido que, según el *luchero*, representa la opinión, cuando no encontramos en él otro personaje de más campinillas que el *luchero* mismo y su ilustre retoño?

¡Si al menos respirase el de Robert!

Pero lo que queda ni presenta blanco.

El enemigo es inatacable por su pequeñez y babea impunemente.

Crónica

Se trabaja con empeño para lograr el traslado de una respetable autoridad eclesiástica, con el fin de que ocupe su vacante una dignidad de esta Catedral.

Así nos lo aseguran en ciertos círculos clericales.

Para amenizar los festejos que se han de celebrar en Massanet de la Selva los días 10 y 11 del corriente y en la villa de Ribas los días 14, 15, 16 y 17, ha sido contratada la orquesta «Unión Cassanenense», de Cassá de la Selva.

Ha fallecido en París Alejandro Isaac, senador por Guadalupe.

Contaba cincuenta y cuatro años; era mulato; emigró de Cuba cuando estalló la primera guerra, y en la prensa y en el Parlamento sostuvo siempre la causa separatista.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado las relaciones de los que por haber sido aprobados en todos los

ejercicios, han sido nombrados alumnos de las Academias militares.

Son nombrados 218 para la de Infantería, 43 para la de Caballería, 20 para la de Artillería, 16 para la de Ingenieros y 25 para la de Administración militar.

Asegura un colega que el «Orfeo Catalá» tomará parte activa en la fiesta mayor de Camprodón.

Los gastos que ocasione su viaje se satisfarán del producto de una suscripción abierta por la colonia veraniega.

El martes próximo, día 15 del corriente, termina la veda para toda clase de caza, en los predios donde se hayan levantado ya las cosechas, de las provincias de Barcelona, Tarragona, Gerona y Lérida.

Durante la segunda quincena del corriente mes pueden matricularse para los exámenes de Septiembre los alumnos de enseñanza libre, identificando su persona y pagando en el acto los derechos de matrícula, académicos y de examen.

Se ha concedido el abono de pensión de cruces ó diferencia de las mismas que tiene devengadas y no percibidas, al comandante de infantería D. Guillermo Quirós Gallar.

El jefe de policía de Barcelona Sr. Plantada, capturó ayer mañana en la Fonda de la Marina de dicha ciudad, á una mujer llamada María Prats y Planas, que hallándose sirviendo en casa del doctor Messeguer, de Arenys de Mar, desapareció de dicho domicilio llevándose los mejores trajes de la señora de la casa.

La citada sirvienta hallábase reclamada, desde hace tres años, por el juzgado de esta ciudad por varios robos cometidos en la misma.

En su poder fueron hallados un baul-mundo y un fardo de vestidos que, junto con la María, han sido enviados al juzgado de Arenys.

Se ha confirmado, en definitiva, el señalamiento de haber provisional que se hizo al primer teniente de la guardia civil don Antonio Andreu García.

Ha ingresado en la carcel de Figueras un joven llamado Joaquin Camós, el cual estando de aprendiz en el taller que el fotógrafo don Joaquin Carreras tiene en dicha ciudad, apoderóse de un objetivo de fotografía de valor unas cien pesetas.

Para presidir la corrida de toros que se celebrará el domingo día 13 en la plaza de Santa Eugenia ha sido designado el digno oficial 1.º de este gobierno civil, nuestro querido amigo don Ignacio Monserrat.

Mañana sábado á las 6 de la tarde se verificará la inauguración del puesto de frescos que don Luis Torres instala en la Dehesa, y para celebrarlo, el señor Torres ha logrado que la casa Planas coloque dos lamparas de arco voltaico que estarán encendidas hasta las 11 de la noche.

Desde las 8 y media amenizará el paseo la musica del Regimiento de San Quintin.

El día 8 del actual cometióse un robo en la casa número 1 de la plaza de la Iglesia, del pueblo de Breda, habitada por Mar

Sección comercial

Table with exchange rates for BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA, GAMBOS DEL ORO, and CUPONES.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 11.

La «Gaceta» de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones: Presidencia.—Reales decretos resolutivos de competencia suscitada entre la Administración y la autoridad judicial. Hacienda.—Real decreto ampliando en la forma en que se expresa la zona fiscal y de vigilancia de Aduanas. —Otro reformando el Reglamento de Aduanas. —Otro declarando restringidos todos los contratos concertados con los fabricantes de azúcar de producción peninsular. —El señor Dato no facilitó anoche noticia alguna de interés a los periodistas. Lo único que dijo fué, que el gobernador de León le participaba en un telegrama que había pasado por aquella capital, siguiendo su viaje sin novedad el presidente del Congreso señor Pidal.

—Dicen de San Sebastián que la Cámara de Comercio de aquella localidad, se propone celebrar un meeting en Septiembre próximo. En este meeting se pedirá a los poderes públicos que se castiguen los gastos y se reduzcan los impuestos. Es muy posible que a este meeting asista el señor Paraíso. El «Liberal» publicará hoy las declaraciones hechas por el señor Muro en San Sebastián. Dice que los republicanos simpatizan con la concentración democrática. Añade ha sido el único republicano que felicitó calurosamente al señor Paraíso, cuando comenzó la campaña de las Cámaras de Comercio. Respecto de la concentración democrática ha manifestado que la encuentra un vicio de origen por haberla iniciado los monárquicos. El movimiento de concentración será inútil dice, si estos siguen rindiendo culto a la monarquía. Cree que si la frase «cueste lo que cueste» significa que están dispuestos rechazar todo lo que se oponga a la salvación de la patria, todavía hay esperanza. —Comunican del Ferrol que en Villagarcía se ha sentido á las siete de la tarde un intentísimo temblor de tierra que ha durado seis segundos, produciendo gran alarma en la población pero sin consecuencia. —Dicen de Bilbao que en la venta de localidades para la próxima corrida de toros se han recaudado en tres días 27,400 pesetas. Los revendedores piden 15 duros por barreras. Imprenta de EL CORREO DE GERONA

celo Callís Monplet quien tiene instalado en los bajos de la misma una tienda de comestibles.

El robo cometiéndose mientras en la casa dormían, practicando los ladrones un agujero de berbiqui en la puerta y por el cual consiguieron extraer la llave que se hallaba en la cerradura y abrieron la puerta sin dificultad alguna.

Llevaronse del cajón del mostrador de 20 á 25 pesetas en calderilla, sin que haya podido averiguarse quienes sean los autores del saqueo.

La dirección General de Aduanas ha dejado cesante á don Enrique Gonzalez escribiente de la Aduana de Portbou, nombrando para reemplazarle á don Manuel Senacio Alvarez, portero de la de San Sebastián.

El gobierno civil ha remitido á la delegación de Hacienda de esta provincia para su informe el expediente de arbitrios de Mayá.

Por no llevar luz en sus respectivos carros han sido denunciados por la Guardia civil, Juan Terradas Serrat y Juan Sels Figa.

Los días 15 y 16 del corriente se celebrarán lucidos bailes en el Casino Industrial de Lloret de Mar, habiendo sido contratada la orquesta «La Farnense» de Santa Coloma de Farnes.

Los días 15, 16 y 17 del actual celebrará su fiesta mayor el pueblo de Darnius con solemnes funciones religiosas, serenatas y bailes, habiéndose contratado para amenizar los festejos la orquesta «Antigua Pep» de Figueras.

Los vecinos del pueblo de Gaserans

han contratado la orquesta «La Farnense», para amenizar las funciones religiosas y profanas que tendrán lugar hoy mañana, días de la fiesta mayor de aquel pueblo.

Por la Dirección General de Contribuciones indirectas se ha confirmado el fallo dictado por esta Delegación de Hacienda en el expediente de consumos de Rosa Olivet, de Besalú y ha desestimado el recurso de alzada que contra el mismo expediente interpuso el ayuntamiento de la citada población.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de don Jaime Rovira padre del portero de esta Delegación de Hacienda, don J. Rovira.

Reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame.

Ayer noche principiaron con gran animación los festejos que celebran los vecinos del barrio del Mercadal en honor de su patrona Santa Susana.

Esta noche tendrá lugar en la plaza del Mercadal una serenata en la que tomarán parte el profesor de fiscoño señor Cuffi y el de flauta don Francisco Perich.

Ayer noche á las nueve fué detenido por la policía un sujeto que atacado de gran excitación quería suicidarse con una pistola que le fué ocupada.

Servicio particular de «La Neotafía» Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy:

En la ciudad: 00. En el hospital: 00.

Nacimientos: Varones 1; Hembras 1.

FARMACIA muy acreditada, situada en una importante población de la Costa, se vende en ventajosas condiciones. Informarán en la Administración de este periódico.

EL REY DE PARIS

Favereau salió y, tomando por la calle de San Jacobo, encaminóse hacia el hospital de Val de Grece.

Entró resucitadamente en el ancho patio é interrogó al conserje, antiguo veterano, preguntándole con aplomo si uno de sus parientes, ayudante del primer regimiento de ingenieros.

¡Que cargo!

La pregunta interesó al conserje, que había sido obrero en el mismo regimiento, y preguntó á su vez algunos detalles, que el otro le dió con imperturbable calma.

Favereau charló como una cotorra, sacó su tabaquera y ofreció un polvo, que fué aceptado con gusto.

En aquel momento—eran las seis menos cuarto—entró un coche en el patio y fué á detenerse á poca distancia del cuarto del portero.

Varios enfermos y otras personas iban y venían al reedor del carruaje...

¡Que hermoso!

—¡Toma!—dijo Favereau.—¿Van a sacar a alguno de aquellos enfermos?

—Debe ser un paisano. Nuestros jefes se desentienden de ellos lo mas pronto posible.

—Yo creía que no se admitían mas que militares.

—Una consideración absurda que se tiene con los paisanos. Se los acepta provisionalmente, se los cura y se los envía luego a otra parte que estén bien.

Hay una salita a propósito.

—¿Teneis muchos enfermos de esta clase?

—A veces uno, á veces dos ó otros, a veces ninguno.

—Aquél ya estará curado, puesto que se lo llevan.

—No sé nada.

Pero... podemos preguntárselo a un enfermo.

FOLLETTIN DE EL CORREO DE GERONA

—Vamos, Coquerel, ¿has concluido de quitarte esa librea? No es momento oportuno de emplear dos horas de enviarse.

Marchémonos.

—No tardo un segundo.

—Ahora una palabra sobre el asunto Baluzot—continuó enseguida Rodrigo.

—¡Ah, sí!—contestó Favereau—he sabido por los periódicos que tu era el nombre de la víctima de Coquerel. Un golpe por siempre fallado, ¿no es eso?

—Ya hemos hablado antes; pero se trata de saber cuáles son las señas de ese buen hombre.

No podemos partir sin que la situación quede despejada.

—Evidentemente.

—Es preciso que hagamos un reconocimiento los tres, pues que nosotros separemos ya hasta que se verifiquen nuestras nuevas encarnaciones.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , 5

Ultramar y Extranjero. , .15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

Podremos tomar el tren esta misma noche.

Ese Baluzet, segun dicen los periódicos, está en Val de Grace; vamos allí.

Tú, Favereau, como cagero, recoge esa cartera y en marcha.

—¿Y los demás fondos que se han quedado en nuestro cuartel general?

—Iremos por ellos así que se haga de noche, y, despues de guardar el millón necesario para lo que sabéis, repartiremos los restantes.

Nos proveeremos al mismo tiempo de los documentos de identidad, papeles de familia, certificados y diplomas, que la casualidad y los talentos de Favereau nos han proporcionado, y luego rueda la bola.

—¿Nada mas?

—Si, que dentro de tres meses, y a pesar de sus locuras republicanas los parisienses tendran un rey...

—¿Y dos vicerreyes!...

—¿Nada mas?

—Habrá también...

—¡Adelante!

Y Rodrigo, abriendo la puerta, salió de la estancia donde acababa de cometerse el asesinato...

—Traidor.

—Favereau, no fué tan desdichado. Aproxímese al cadaver, y dije completandolo:

—Esta bien.

—Pero contempló...

—¿Esta muerte?

—Si, estate tranquilo—respondió Coquerel, que acababa de avisarse,

Y se miraba con placencia en un espejo de mano.—¡Ya no dara de puñetas a nadie, el rapiesol!

—¡Uf, que feo es!

Y a esta exclamación abominable, soltaron ambos una carcajada extraordinaria.

—¿Acabareis de venir?—dijo con impaciencia Rodrigo.

—¡Héros aquí!—contestaron a su tiempo.

Y, saltando por encima del cadaver, fueron a reunirse con su jefe en el salón.

—Cerrad todas las puertas y recoged las llaves.

—Esa intención tenía yo—dijo Coquerel, ejecutando la orden de Rodrigo.

Una vez fuera del cuarto, bajaron sin precipitación la escalera, pisaron deseudados ante el portero, que se apresuró a hacer una profunda reverencia al señor baron de Neirlieu, cuya generosidad había conmovido en alto grado las fibras respetuosas del funcionario, y llegaron a la avenida de la Opera.

Allí alquilaron un coche, hicieronse llevar a una cervería de la calle de San Jacobo.

—Y allí...

—Allí se detuvieron.

—Se detuvieron en...

—En el barrio latino.

La cual cervería hallábase siempre muy solitaria, a causa de lo adultorado de sus géneros.

—¿Quien va a tomar informes?—preguntó Rodrigo. —Desde luego que no ha de ser Coquerel, que está directamente comprometido. ¿Iremos tú o yo?

—Yo mas bien—re puso Favereau. —Como soy pequeño, los hombres no me raparan, y como soy feo, las mujeres tampoco.

Y se levantó, llevando en los labios una sonrisa trónica, no exenta de amargura.

—Entonces, vete—dijo Rodrigo. —Ante tales razones, no insisto.